



Février 2026

## Ensemble au théâtre à Bourg

Le Théâtre de Bourg propose une formule originale qui s'appelle 'Et si on sortait ensemble ?'. Les spectateurs d'un même village covoiturent et obtiennent un tarif de groupe. À Treffort, c'est particulièrement attractif car la Commune prête un minibus.

« Je présente les spectacles dans une bibliothèque ou une salle des fêtes et je propose aux gens de choisir deux ou trois sorties dans l'année et de s'organiser pour venir ensemble. Nous vendons à peu près trois cent billets de covoiturage par an, à un prix un tiers moins cher que le tarif normal. »

« À Treffort, on a la chance d'avoir un minibus prêté par la commune. Donc je prends le volant et en avant ! La sortie ensemble, c'est toujours un super moment partagé et ça dépanne les personnes qui ne sont pas véhiculées ou qui n'ont pas envie de rouler la nuit. »



### Et si on sortait ensemble ?

*Bonjour Gaelle Carié. Vous travaillez depuis plus de quinze ans au service des relations publiques de la Scène nationale de Bourg, c'est-à-dire au Théâtre de Bourg. À votre initiative, le Théâtre a proposé une formule originale qui s'appelle 'Et si on sortait ensemble ?'. Pour être tout à fait honnête, l'idée ne vient pas de nous mais de la Grange aux parapluies, une association de Saint Julien sur Reyssouze qui a proposé cette formule et inventé son nom. Nous en avions parlé dans cette émission il y trois ans. Et j'ai trouvé l'idée géniale.*

L'idée, c'est d'encourager les gens à venir ensemble au théâtre. Il y a plein de situations différentes qui font que dans nos petits villages, on sort moins, on n'ose plus, ou que l'on n'ose pas passer les portes de ce grand lieu culturel parce qu'on se dit 'c'est pas pour moi'. Et c'est plus facile de vivre ça ensemble.

*Concrètement, comment ça marche ? Je viens gratuitement dans une bibliothèque ou une salle des fêtes, je présente les spectacles et ensuite, je présente ce dispositif en proposant aux gens de choisir deux ou trois sorties dans l'année qu'ils organiseront pour 'être ensemble'.*

*Vous êtes contente des résultats. Oui. Là où nous sommes contents, c'est quand nous voyons que ça représente à peu près trois cent billets à l'année. Ce sont des billets spécifiques au covoiturage à un prix un tiers moins cher que le tarif normal.*

## À Treffort : neuf spectateurs dans un minibus

*Allons maintenant à Treffort, sur la commune de Val Revermont, chez Gaelle Lanier qui a déjà organisé plusieurs ‘sorties ensemble’. J’habite à Treffort depuis plus de vingt ans, je fais partie de la Commission culture du village et je suis bénévole à la médiathèque. Comment avez-vous choisi vos premières sorties ? On a connu ça par le Théâtre de Bourg qui vient régulièrement présenter la saison culturelle à Treffort. Le dispositif a été présenté aux membres de la Commission culture et nous avons décidé de participer. Nous choisissons les spectacles en lien avec les envies exprimées lors de la présentation de la saison et les inscriptions se font via la médiathèque.*



Par exemple samedi prochain, nous avons réservé un spectacle pour lequel il y a neuf inscrits et donc samedi soir, je vais prendre la petite Estafette et nous allons nous rendre au théâtre de Bourg. *Quelle Estafette ?* On a la chance d’avoir deux minibus prêtés par la commune de Val Revermont. Donc je prends le volant et en avant ! C’est toujours un super moment partagé. Ça dépanne les personnes qui ne sont pas véhiculées ou qui n’ont pas envie de rouler la nuit et pour beaucoup, ça permet de partager un moment ensemble. Au retour on échange nos avis sur le spectacle et on discute. *Il y a des habitués ?* Il y a des gens qu’on retrouve mais ça peut changer. Par exemple, dans le groupe de samedi, il y a un couple de nouveaux habitants qui vont pouvoir faire connaissance avec des personnes du village.

*Bien évidemment, la motivation des gens qui remplissent l’Estaffette, c’est le théâtre. Est-ce qu’il y a aussi l’envie d’éviter de sortir sa voiture ? Ah bien sûr, il y a la motivation du covoiturage. Au lieu de partir à cinq avec trois voitures, on monte à cinq dans une seule voiture. Il y a des gens qui apprécient cette possibilité de faire rouler moins de voitures sur la route. Vous-même, ça vous parle ? Ah oui, bien sûr, ça me parle !*

## Plein de bonnes raisons pour se lancer

Finalement, pourquoi sortir ensemble ? Pour éviter le ridicule des multiples voitures qui font la même route à moitié vides ? Pour le plaisir de partager un bon moment ? Pour franchir plus facilement la porte du théâtre ? Pour faire de nouvelles connaissances ? Eh bien c’est tout cela à la fois.

Et vous ? Est-ce que ça ne vous ferait pas envie aussi ? Alors contactez le théâtre de Bourg.

À écouter sur

